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1. СМИ о Таймыре 
 

В сельском поселении Хатанга прошли сходы граждан 
Глава сельского поселения Хатанга Алевтин Скрипкин с рабочим визитом посетил 

поселки южного куста: Хета, Катырык и Новая. В населенных пунктах он провел встречи с 
населением, на которых представил доклад «Об основных социально-экономических итогах 
2021 года» и обсудил с жителями ряд актуальных задач. 

В частности жители поднимали вопросы необходимости строительства жилья и 
социальных объектов, обеспечения и доставки лекарственных препаратов и продуктов 
питания, транспортной доступности в зимний период, проведения медицинского 
освидетельствования на наличие медицинских противопоказаний к владению оружием. Все 
озвученные вопросы были взяты на контроль и даны соответствующие поручения по их 
решению в рабочем порядке. 

В рамках рабочей поездки Алевтин Скрипкин посетил образовательные учреждения, 
фельдшерско-акушерские пункты, земельные участки, планируемые под застройку, а также 
проверил наличие объемов угля в поселках. 

«Цель наших поездок – посмотреть, какие есть проблемы на местах, оперативно решать 
их, тем самым создавая благоприятные условия проживания для жителей поселков», - 
отметил Глава сельского поселения Хатанга Алевтин Скрипкин. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Более 200 дудинцев присоединились к акции «Георгиевская лента» 

22 апреля в 7:00 в Дудинке стартовала Всероссийская гражданско-патриотическая акция 
«Георгиевская лента». В первые часы к акции, посвященной празднованию Дня Победы в 
Великой Отечественной войне, присоединились более 200 горожан. Символ памяти 
работникам шести учреждений, организаций, предприятий Дудинки, прохожим и водителям 
вручали представители юнармейских отрядов третьей школы. 
     Под руководством главного специалиста отдела молодежной политики и спорта городского 
комитета культуры Марины Семеновой и педагога-организатора средней школы № 3 Бориса 
Братчикова волонтеры посетили Дудинский железнодорожный цех, автотранспортный 
комплекс Заполярного транспортного филиала ОАО «ГМК «Норильский никель», 
центральную пожарную часть, отдел ГИБДД ОМВД России по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району, управление по делам ГО и ЧС администрации муниципального района, 
таймырских полицейских. 

Более 200 дудинцев присоединились к акции «Георгиевская лента»Кроме этого, желто-
коричневые ленты будут вручать участникам и болельщикам легкоатлетических эстафет, 
посвященных 77-ой годовщине Победы в Великой Отечественной войне, а также участникам 
акции «Бессмертный полк», праздничного шествия и митинга у памятника воинам-таймырцам. 
До 9 Мая к акции также присоединятся и жители дудинских поселков. 

 
Глава города провел традиционную встречу, приуроченную ко Дню местного 
самоуправления 

21 апреля глава Дудинки Юрий Гурин провёл традиционную встречу, приуроченную ко 
Дню местного самоуправления. Традиционно участниками мероприятия стали сотрудники 
администрации города, депутаты Городского Совета, Почетные граждане Дудинки и 
представители общественности. В ходе встречи глава города представил доклад, в котором 
обозначил текущие планы городской власти в сферах благоустройства, мероприятия в 
области культуры, молодежной политики и спорта на юбилейный для Дудинки 2022 год. 

«Вся наша большая дудинская семья будет принимать поздравления 25 июня. Сейчас 
кипит большая работа по подготовке к юбилейному дню рождения города. Уверен, праздник 
будет теплым, искренним и запоминающимся», — отметил Юрий Гурин, анонсируя 
проведение 355-летия Дудинки. 
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Кроме этого, глава Дудинки огласил итоги конкурса на Лучшую организацию 
деятельности объединений территориального общественного самоуправления в 2021 году. 
Так, по результатам оценки отчетов руководителей ТОС в поселках, первое место присудили 
ТОС поселка Волочанка, второе место у активистов поселка Усть-Авам и, с небольшим 
отрывом по числу набранных баллов, третье место присуждено территориальному 
общественному самоуправлению поселка Потапово. В ходе торжественного собрания диплом 
за II место из рук главы города получила председатель ТОС поселка Усть-Авам Татьяна 
Ткаченко остальные участники получат свои награды в ближайшее время. 

Значимость совместного приложения усилий по воплощению намеченных планов 
депутатского корпуса, сотрудников администрации, общественности подчеркнул в своем 
торжественном обращении и председатель Дудинского городского Совета Сергей Бородин. 

По случаю Дня местного самоуправления состоялась церемония награждения 
муниципальных служащих и представителей общественности города Дудинки. Так, почетной 
грамотой Законодательного Собрания Красноярского края награждена главный специалист 
организационного отдела Комитета по обеспечению деятельности органов местного 
самоуправления администрации города Дудинки Дарья Донцу. 

Благодарственными письмами администрации города Дудинки отмечены: главный 
специалист отдела прогнозирования контроля Владилена Дягтярева, ведущий специалист 
технического отдела комитета ЖКХ Ирина Карпенко, специалист 1 категории 
организационного отдела Комитета по обеспечению деятельности органов местного 
самоуправления Вероника Оюн, ведущий специалист отдела по управлению муниципальным 
имуществом Руслана Радейко, заместитель начальника финансово-экономического отдела 
Центра учета и информатизации Мария Солдатова, главный специалист отдела земельных 
отношений Юлия Эккерт, начальник отдела общественных связей КОДОМС Анастасия 
Юрлова. 

За активное участие в общественной жизни города и плодотворное сотрудничество с 
органами местного самоуправления благодарственными письмами Администрации города 
наградили главного специалиста филиала № 14 Красноярского регионального отделения 
Фонда социального страхования Татьяну Феоктистову и генерального директора ООО 
«Промысловое хозяйство «Енисей» Насираддина Алиева. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Раскрыта сумма сделки по покупке Потаниным Росбанка 

Инвесткомпания Interros Capital Владимира Потанина намерена выкупить актив у 
французской группы Societe Generale за 40-60 млрд рублей. Об этом сообщает 
«Коммерсант». Это примерно 0,2-0,3 капитала банка. 

«Покупатель планирует использовать средства на зарубежных счетах, которые с учетом 
распространения санкций находятся в зоне повышенного риска», – заявил один из источников 
газеты. 

Сейчас в отношении Потанина действуют лишь санкции, введенные Канадой. Они 
предусматривают запрет любому гражданину страны совершать какие-либо сделки с 
собственностью лиц, попавших в санкционный список, предоставлять финансирование. 

«Если уже начали вводиться точечные санкции, то новые ограничения со стороны стран 
ЕС не исключены, так как они имеют свойство возникать по принципу цепной реакции», - 
считает управляющий партнер Enterprise Legal Solutions Юрий Федюкин. 

ЕС, вероятно, до сих пор не ввел рестрикции в отношении «Интерроса» и Владимира 
Потанина в связи с тем, что ГМК «Норильский никель» (в которой он является президентом, а 
«Интеррос» владеет 35,9% акций) - один из крупнейших производителей и поставщиков 
никеля и палладия, которые используются в автомобильной промышленности и необходимы 
европейским производителям, считает юрист коллегии адвокатов Delcredere Елизавета 
Зотова. 
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«Росбанк после продажи, думаю, сможет иметь доступ к очень дешевым деньгам, и в 
том числе за счет этого наращивать бизнес», - указал директор департамента по продажам 
финансовых продуктов и услуг ИК «Вектор Икс» Сергей Звенигородский. 

11 апреля сообщалось, что Interros планирует купить Росбанк у Societe Generale. Тогда 
уже уточнялось, что компания Владимира Потанина купит долю страхового бизнеса. Сделку 
согласовала правительственная комиссия по контролю за иностранными инвестициями в РФ. 

Росбанк уже принадлежал «Интерросу», но в 2006-2011 годах контрольный пакет акций 
банка был передан Societe Generale. Ранее французская банковская группа сообщила о 
прекращении своей деятельности в России.  

 "Рамблер" 
 

"Норникель" может направить 178,3 млрд рублей на дивиденды по итогам 2021 года 
Совет директоров "Норильского никеля" рекомендовал утвердить дивиденды по итогам 

2021 года из расчета 1,166 тыс. рублей на одну обыкновенную акцию, говорится в сообщении 
компании. 

Таким образом, "Норникель" может направить на выплату дивидендов 178,3 млрд 
рублей. Дата, на которую определяются лица, имеющие право на получение дивидендов, - 14 
июня 2022 года. 

Дивиденды "Норникеля" за аналогичный период прошлого года были выплачены из 
расчета 1,021 тыс. рублей на обыкновенную акцию. Всего за январь - сентябрь 2021 года 
было выплачено дивидендов на сумму 232,84 млрд рублей. 

Действующее до 1 января 2023 года акционерное соглашение (было подписано 
"Интерросом", "Русалом" и Crispian в 2012 году) предполагает, что "Норникель" платит 
дивиденды в размере не менее 60% показателя EBITDA при соотношении чистый 
долг/EBITDA ниже 1,8х. Если этот коэффициент выше, минимальный уровень дивидендов 
составляет 30% показателя EBITDA, но не менее $1 млрд. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае за сутки насчитали 110 заболевших коронавирусом 

В Красноярском крае еще у 110 человек выявили коронавирус. Больше всего 
заболевших — 49 человек, оказалось в краевой столице, затем идет Ачинск с 13 
заболевшими, и Шарыпово — 10 человек. Госпитализация потребовалась только 11 больным 
за сутки. Больничный за сутки смогли закрыть 209 человек, также зафиксировано 5 смертей 
от Covid-19 в крае. 

Отметим, количество ежедневно выявляемых случаев коронавируса в Красноярском 
крае продолжает падать. Одновременно с этим сокращается и количество летальных 
случаев. 

Всего с начала пандемии в регионе зафиксировано 363 381 случай заболевания 
коронавирусом и 350 187 случаев выздоровления. 10 757 человек умерли от ковида. 

newslab 
 

Главой фонда капремонта в Красноярском крае стал бывший полпред губернатора 
В Красноярском крае назначен новый руководитель регионального фонда капремонта. 

Им стал Михаил Попелышев. 
Как рассказали в правительстве края, в отборе приняли участие три претендента. 

Кандидаты проходили тестирование, в ходе собеседования оценивали их профессиональные 
навыки и деловые качества. 

Михаил Попелышев до этого занимал должность полномочного представителя 
губернатора Красноярского края, в числе прочих обязанностей курировал деятельность 
фонда капремонта. Ему 53 года, он окончил Красноярское высшее командное училище 
радиоэлектроники ПВО и СФУ по специальности «Водоснабжение и водоотведение». 
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Также известно, что в конце 2018 года Попелышев был претендентом на пост 
руководителя Советского района Красноярска, но стал заместителем главы района. А ранее 
работал начальником «Управления строительства № 24 ФСИН России». В ГУФСИН он 
отработал почти 20 лет, после чего 2 года работал в компании «Сибиряк». 

newslab 
 

Санкции напрямую ударили по 809 работникам и 12 предприятиям в Красноярском крае 
Безработица в регионе остается на низком уровне - 0,77% от трудоспособного 

населения. Однако предприятия все чаще переводят работников на неполную занятость. 
Об этом на трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений 

рассказала министр экономики и регионального развития Красноярского края Анна Гарнец. 
В связи с санкциями режим неполной занятости введен в отношении 809 работников 12 

организаций края, за последнюю неделю такой режим ввели для работников шести 
магазинов. Подчеркну, что во втором пакете мер по стабилизации экономики края Губернатор 
края Александр Усс выделил в отдельный блок кадровое обеспечение реального сектора 
экономики. В частности, предлагается субсидировать затраты работодателей на организацию 
общественных и временных работ, на переобучение работников предприятий, находящихся 
под риском увольнения, - отметила Анна Гарнец.  

Добавим, что второй пакет антикризисных мер также предусматривает помощь 
организациям-экспортёрам и компаниям, которые испытывают затруднения в приобретении 
сырья. Кроме того, в регионе будут решать вопрос с дефицитом иностранной продукции и 
развивать транспортную инфраструктуру. 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 
Безработица не утруждает себя. Правительство пока не видит сокращения занятости 

Как заявила в пятницу вице-премьер Татьяна Голикова, число зарегистрированных 
безработных в РФ остается стабильным и не превышает 0,7 млн человек. Даже с учетом 
прироста числа работников в простое и отпусках показатель безработицы по МОТ, 
фиксируемый Росстатом, по итогам марта этого года, вероятнее всего, также останется на 
уровне февраля, когда он сократился до исторического минимума 4,1%. 

В середине апреля число безработных, зарегистрированных в государственных службах 
занятости, составило 678,2 тыс. человек. Об этом по итогам заседания межведомственной 
рабочей группы по восстановлению рынка труда в пятницу заявила вице-премьер Татьяна 
Голикова. «Численность зарегистрированных безработных не превышает показатели начала 
марта. Но мы продолжаем фиксировать негативные тенденции: рост числа организаций, 
которые заявили об изменении режимов занятости работников и, соответственно, увеличение 
числа граждан, находящихся в режиме простоя или неполной занятости», – отметила она. 

В конце марта, по данным Минтруда, в простой было выведено почти 95 тыс. 
работников, около 14 тыс. были в отпуске без сохранения зарплаты. 

При таком числе обратившихся в службы занятости уровень зарегистрированной 
безработицы в РФ должен быть в пределах 0,9% от экономически активного населения. По 
данным Росстата, с начала года его значение не изменилось — и в течение всего 2021 года 
он практически без перерывов снижался с пиковых значений, достигнутых в период пандемии 
(4,9% в сентябре 2020 года). 

Динамика безработицы, определяемая по критериям Международной организации труда 
(МОТ), за это время в целом соответствовала изменениям показателя зарегистрированной 
безработицы, хотя ее пик пришелся на август 2020 года (6,4%). Исходя из этого можно 
предположить, что по итогам марта показатель безработицы по МОТ, определяемый 
Росстатом, также не изменится или изменится незначительно — служба должна представить 
его в среду на этой неделе. По итогам февраля, напомним, он оказался на историческом 
минимуме, составив 4,1%. 
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Впрочем, в нынешнем кризисе соотношение между двумя различными 
показателями безработицы может измениться — из-за мер, которые правительство будет 
реализовывать для поддержки рынка труда. 

Поскольку показатель официальной безработицы учитывает только тех, кто обратился в 
службы занятости, он может расти или падать не только в связи с изменениями занятости, но 
и тогда, когда условия регистрации в качестве безработного становятся более 
привлекательными. Так, существенный рост числа обратившихся в службы занятости в 
период пандемии был помимо потери ими работы обусловлен принятым правительством 
решением увеличить пособие по безработице до размера прожиточного минимума (12,1 тыс. 
руб.), а также выплачивать его получателям по 3 тыс. руб. ежемесячно при наличии 
несовершеннолетнего ребенка. 

Напротив, нынешний план поддержки рынка труда, обнародованный правительством в 
начале марта, пока не содержит предложений в части повышения пособия по безработице, 
хотя и предполагает увеличение числа его получателей (подробнее см. “Ъ” от 18 марта). 
Нынешние нововведения касаются упрощения трудового регулирования — в частности, 
введения порядка передачи работников от одного работодателя к другому и предоставления 
работникам доступа к переобучению (подробнее см. “Ъ” от 26 марта). Из-за этого доля 
обратившихся в службы занятости по отношению к общей численности безработных может 
сократиться по сравнению с показателем периода пандемии. 

Впрочем, даже если это произойдет, маловероятно, чтобы показатель безработицы по 
МОТ изменился уже по итогам марта. Компании, которые приостановили свою работу в РФ — 
а общее число занятых на таких предприятиях может составлять до 500 тыс. человек, – могут 
перестраивать свою деятельность в стране еще в течение полугода. Аналогичный срок может 
потребоваться и крупному российскому бизнесу, который оказался затронут санкциями 
западных стран. 

Коммерсантъ 
 

Пушков обесценил экономические санкции против России 
Санкции против России со стороны стран Запада не способны обрушить экономику 

страны, так как они не затрагивают экспорта нефти и газа. Об этом заявил член Совета 
Федерации от Пермского края Алексей Пушков. 

«Западные санкции против России, при всей их жесткости и при всем их охвате, не 
способны обрушить экономику России», — написал Пушков в своем telegram-канале. Он 
уточнил, что обвал российской экономики невозможен, потому что ограничительные меры не 
затрагивают и не способны затронуть российский экспорт нефти, газа и нефтепродуктов. 

По его словам, принятый Европейским союзом план по устранению зависимости от 
российских энергоносителей, предполагающий отказ от газа из РФ только к 2027 году, 
является признанием невозможности обеспечить функционирование экономики Германии. То 
же можно сказать и про другие страны Европы, которые не способны не могут существовать 
без российских поставок, подчеркнул Пушков. 

Он отметил, что при нынешнем повышении цен на углеводороды Россия будет получать 
более высокие доходы, чем прежде. Это позволит стране в 2022 году обеспечить рекордный 
профицит бюджета, добавил сенатор. 

По мнению Пушкова, бюджет России составит от 240 до 320 миллиардов долларов. А 
введенные санкции против России позволят стране перестроить экономику под новую 
геоэкономическую реальность, резюмировал политик. 

URA.RU 
 

Названа сумма военных расходов России за 2021 год. SIPRI: военные расходы в мире в 
2021 году превысили рекордные 2 триллиона долларов 

Военные расходы в мире в 2021 году впервые превысили рекордные два триллиона 
долларов. Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на доклад Стокгольмского 
международного института исследования проблем мира (SIPRI). 
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По объему трат на оборону Россия заняла пятое место, уступив США, Китаю, 
Индии и Великобритании. Сумма расходов страны увеличилась на 2,9 процента в 2021 году и 
составила 65,9 миллиарда долларов. Авторы доклада называют причиной роста 
наращивание сил вдоль украинской границы. «Это был третий год подряд роста, и военные 
расходы России достигли 4,1 процента ВВП в 2021 году», — сказано в докладе. 

США в 2021 году потратили на военные цели 801 миллиард долларов. Это на 1,4 
процента меньше, чем в 2020 году. Из доклада следует, что с 2012 по 2021 годы Вашингтон 
на 24 процента увеличил финансирование военных исследований и разработок и на 6,4 
процента сократил расходы на закупку вооружений. 

Китай в 2021 году потратил на оборону 293 миллиарда долларов, Индия — 76,6 
миллиарда долларов, Великобритания выделила 68,4 миллиарда долларов. 

Ранее сообщалось, что оборонные расходы стран Евросоюза (ЕС) в 2022 году резко 
выросли после начала российской военной спецоперации на Украине. В октябре 2021 года 
РБК, ссылаясь на пояснительную записку к проекту бюджета на 2022–2024 годы, сообщил, 
что в 2022 году военные расходы в России превысят 3,5 триллиона рублей. 

Лента.ру 
 

В России зафиксировали рост цен на квартиры в новостройках. «Ъ» сообщил о росте 
цен на квартиры в новостройках несмотря на снижение спроса 

Средняя стоимость квартир в новостройке в крупнейших российских городах выросла на 
3-4 процента за месяц, несмотря на снижение спроса. Об этом сообщает «Коммерсантъ». 

По словам руководителя «Циан.Аналитики» Алексея Попова, зафиксированный рост цен 
связан с активным сокращением предложения бюджетного жилья. Так, средняя стоимость 
первичной недвижимости в 16 крупных городах России в апреле составила 135,6 тысячи 
рублей за квадратный метр. Сильнее всего средняя цена увеличилась в Казани и Воронеже 
— на 7 процентов, до 168,6 и 97,3 тысячи рублей соответственно. В Санкт-Петербурге 
стоимость поднялась на 6 процентов, до 236,5 тысячи рублей за квадратный метр. 

Эксперты также связали подобную динамику с падением спроса. Активность 
потенциальных покупателей недвижимости в конце апреля была на 44 процента ниже, чем в 
марте. «Новостройки продолжают дорожать, условия ипотечных программ стали менее 
выгодными», — поясняет Попов. 

В целом желающие купить квартиру заняли выжидательную позицию. Низкий спрос 
может сохраняться до мая, но будет расти при условии снижения ключевой ставки ЦБ, 
заключил эксперт. 

Ранее специалисты компании bnMap.pro проанализировали динамику цен на жилье за 
месяц. С 18 марта по 18 апреля в российских регионах цены на первичное жилье выросли на 
1,4-13,7 процента. Рост цен более чем на семь процентов в некоторых регионах можно 
объяснить изменением структуры предложения — там могли выкупить большую часть 
дешевого жилья или построить больше дорогого. 

Лента.ру 
 

Местные хотят больше самоуправления. Профильный комитет Госдумы вносит 
поправки в муниципальную реформу 

Думский комитет по местному самоуправлению (МСУ) подготовил поправки к 
законопроекту о муниципальной реформе. Депутаты комитета предлагают сохранить 
поселения вопреки предложениям авторов законопроекта и более четко установить 
«неотъемлемые полномочия» муниципальной власти. В ответственном комитете по 
законодательству говорят, что изучат их поправки, но ждут предложений от правительства. 

Комитет по МСУ на своем заседании обсудил поправки к законопроекту «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в единой системе публичной власти», 
который должен заменить нынешний закон о МСУ. Напомним, проект внесли главы комитетов 
Госдумы и Совета федерации по госстроительству Павел Крашенинников и Андрей Клишас; в 
первом чтении он был принят 25 января, но сбор поправок ко второму чтению решили 
продлить до 20 мая. Как пояснял господин Крашенинников, это было вызвано 
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необходимостью «дополнительного обсуждения ключевых вопросов реформы — в 
частности, ее финансовой составляющей и проблемы распределения полномочий». 
Инициатива предусматривает переход на одноуровневую систему МСУ с городскими и 
муниципальными округами (в их состав войдут нынешние городские и сельские поселения). 
Кроме того, авторы предлагают наделить губернаторов правом единолично отбирать 
кандидатов в мэры (в случае их избрания местными советами) и так же самостоятельно 
отрешать их от должности. 

В поправках комитета, с которыми ознакомился “Ъ”, депутаты предлагают в первую 
очередь изменить определение местного самоуправления. 

Они считают, что это не «форма самоорганизации граждан в целях самостоятельного 
решения вопросов непосредственного обеспечения жизнедеятельности населения», а 
«форма осуществления народом своей власти». Как заметил глава комитета Алексей 
Диденко (ЛДПР), «согласно принятым поправкам к Конституции, МСУ — это не 
самоорганизация, а первичный уровень единой системы публичной власти». Кроме того, 
предлагается сохранить такой вид муниципального образования (МО), как поселение. По 
словам господина Диденко, речь не о том, чтобы оставить двухуровневую систему МСУ, а о 
том, чтобы сделать поселения тоже «одноуровневым видом»: «Таким образом, аргумент, что 
поселения выхолащиваются как тип, нивелируется». Также в комитете считают, что глава 
муниципального образования может избираться местным представительным органом из 
числа кандидатов, предложенных группой его депутатов или партией, представленной в 
заксобрании региона. 

В поправках комитета «четко прописаны неотъемлемые полномочия» органов МСУ, 
сказал “Ъ” господин Диденко. Так, к ним предложено отнести утверждение генеральных 
планов МО, правил застройки, выдачу разрешений на строительство — в проекте закона эти 
полномочия только «могут закрепляться» за муниципальными властями. 

Если авторы законопроекта считают, что закон вступает в силу со дня его опубликования 
(за исключением некоторых положений, которые должны начать действовать с 1 января 2023 
года), то комитет по МСУ предлагает сделать это позже — в январе 2025 года. 

Глава ответственного по этому законопроекту комитета по законодательству Павел 
Крашенинников сказал “Ъ”, что рассмотрит предложения коллег из комитета по МСУ. Он 
отметил, что ранее комитеты конструктивно взаимодействовали при подготовке 
законопроекта о публичной власти. Всего, по его словам, поступило уже более 500 поправок, 
многие из которых касаются полномочий и переходного периода. «Мы ждем от правительства 
предложений по финансированию полномочий, поправок в налоговое и бюджетное 
законодательство», – добавил господин Крашенинников. По его словам, если правительство 
не пришлет соответствующие предложения, депутаты подготовят их сами. 

Коммерсантъ 
 

Президенту готовят пакет решений по Украине. Борьба внутри российской власти за 
будущее занятых территорий только начинается 

За два месяца спецоперации не нарисовались определенные контуры ни силовой части, 
ни последующих решений о будущем Украины. От того, насколько далеко готовится зайти 
армия, очевидно, зависит и глубина территориального переформатирования этой страны. В 
последние дни разгоняется тема присоединения ее отдельных частей через референдумы, 
но и тут есть разные варианты: очередные народные республики, слияние с Крымом, 
кооптация в состав ДНР–ЛНР. Вместе с визитом в Донбасс первого замглавы администрации 
президента Сергея Кириенко медийную волну можно рассматривать как начало подготовки 
того пакета возможных действий, который будет передан Владимиру Путину. По традиции это 
всегда сопровождается борьбой разных групп внутри российской власти, и вряд ли что-то 
изменится теперь. Поэтому главные вопросы, на которые еще долго не будет ответов, – когда 
такой план поступит в Кремль и что в итоге окажется на бумаге. 

Многих пророссийских активистов, действующих на занятых Российской армией 
территориях Украины, сильно вдохновил визит Кириенко в Донбасс. Общий вывод, который 
складывается в этой среде, – мол, власти недвусмысленно показывают миру, что теперь 
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проблемы Украины стали чисто внутренним делом РФ. Очевидно, что это вынужденный 
оптимизм тех людей, которым важны малейшие нюансы возможных решений. И конечно, это 
определенная часть той пропагандистской работы, которая предназначена для украинского 
населения прежде всего пресловутых «освобожденных регионов». 

Вместе с тем следует напомнить, что Украина и события в ней всегда были прерогативой 
внутриполитического блока Кремля, особенно после появления ДНР–ЛНР. Напомним, что их 
куратором сначала являлся, а потом считался высокопоставленный сотрудник 
администрации президента Владислав Сурков. Поскольку он занимался этим и тогда, когда 
пребывал в том кресле, которое занимает сейчас Кириенко, и уже после своей отставки. 
Понятно, что без аппаратной борьбы и клановых интриг эта ситуация не обходилась, но это 
еще более четко подчеркивало ее именно внутрироссийское значение. Главы ДНР и ЛНР 
Денис Пушилин и Леонид Пасечник давно рассматривались в Москве как некие региональные 
руководители с отдельным статусом и особыми условиями функционирования. 

В принципе и начавшаяся в последние дни информационная волна заявлений, суждений 
и прогнозов относительно отдельных частей Украины не выходит за рамки вариантов, так или 
иначе связанных с их присоединением к России. Например, глава региональной национально-
культурной автономии крымских татар Эйваз Умеров предложил, чтобы нынешняя 
Херсонская область и южная часть Запорожья вошли в некий Крымский федеральный округ 
(КФО). Насколько можно понять, нынешние власти полуострова де-факто такую политику уже 
осуществляют, во всяком случае, в социально-экономической сфере. Правда, у Умерова в 
заявлении прозвучали такие фразы, которые Кремль должны несколько насторожить: «Еще 
со времен Крымского ханства земли между Дунаем и Днепром, а также Приазовье и после 
вхождения Крыма в состав Российской империи в границах Таврической губернии всегда 
относились к полуострову и связаны были исключительно с Россией». Кстати, о реанимации 
некоего Крымского ханства этот общественник тоже не забыл упомянуть: «Крымские татары 
считают правильным, справедливым и исторически оправданным возвращение этих 
территорий в состав российского Крыма: либо в границах Крымского ханства, либо в границах 
Таврической губернии». 

Более политически корректно по этому поводу высказываются депутаты Госдумы, 
связанные с Крымом. Скажем, такое мнение высказал Михаил Шеремет: «Южные регионы 
Украины исторически принадлежали России. Это исконно русские земли, которые 
осваивались и развивались Россией. Потому их возвращение в состав России 
предопределено. Крым и освобожденные от украинских националистов регионы, на сегодня 
это Херсонская и часть Запорожской области, в перспективе могут объединиться в один 
новый федеральный округ. Это исторически оправданно и отвечает духу времени. На юге 
Украины проживает русскокультурное и близкое нам ментально население». По его словам, 
округ вполне может быть создан, а назвать его Крымским или Таврическим – это вопрос 
технический. Еще более осторожным оказался крымский депутат Госдумы Дмитрий Белик, 
подчеркнувший, что КФО может быть создан по завершении спецоперации. 

Стоит отметить, что ранее пророссийские активисты в Харьковской области стали 
высказываться за референдум о присоединении к России, что вызвало жесткую реакцию 
киевских властей – дескать, это похоронит любые мирные переговоры. Официально Кремль 
на эти темы высказывается витиевато и максимально неопределенно – мол, теоретически 
народ должен сам решить свою судьбу, но Москва никакими референдумами в регионах 
Украины не занимается. Тем не менее ясно, что администрация президента то ли начала 
готовить для Путина пакет возможных предложений, то ли собирается приступить к этому 
делу буквально днями. Проблема в том, что данное внутрироссийское дело по традиции не 
может быть подготовлено в реально краткие сроки, поскольку неизбежна борьба или даже 
противостояние групп внутри власти. Признаки то одного, то другого были заметны на 
медийном поле все последнее время. И трудно предположить, что непростая работа – 
предугадать, какое решение в итоге понравится президенту, – обойдется без обычной 
византийщины. Напомним, что нынешняя политическая и управленческая практика сводится к 
тому, что для Путина готовят максимально широкую палитру вариантов, надеясь, что его 
выбор определит и оператора данного сценария, хотя так случается не всегда. Но по 
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большому счету у той группы, которая пролоббирует свой подход, оказываются 
наиболее сильные позиции для влияния на его реализацию. 

Если попытаться представить себе, в каком диапазоне могут лежать решения по 
переформатированию Украины, то прежде надо обратить внимание на армию, а точнее, ее 
готовность и ее возможности достичь оперативного и достаточно широкого успеха при 
проведении спецоперации. Грубо говоря, чем больше украинских земель будет освобождено, 
тем больше палитра действий. А это значит, что у силовиков пока остается решающее слово, 
тем более что защитники выстраивания межгосударственных отношений на бизнес-основе, 
по слухам, сильно потеряли в авторитете у Кремля. Однако есть и просто олигархи, которых 
многие ура-патриоты сейчас подозревают, скажем, в том, что это они отстаивают целостность 
украинской железнодорожной сети. 

Что касается вариантов переустройства Украины, то, кроме КФО, конечно, не отброшен 
вариант с очередными народными республиками. ХеНР, ХаНР, ЗНР – это как минимум, хотя 
последние будут всего лишь лоскутами нынешних Харьковской и Запорожской областей. А 
вот Херсонская республика будет выглядеть вполне полновесной. Впрочем, опыт с ДНР–ЛНР, 
когда они существовали в виде буквально полосок вдоль границы РФ, у Кремля имеется. Эти 
ДНР–ЛНР, кстати, могут быть использованы как системные администраторы поглощения 
Россией части Украины. Уже есть факт временного присоединения одного из районов 
Запорожья к ДНР, на очереди, судя по всему, инициативы харьковчан в отношении ЛНР. 
Однако все эти технические моменты подвисают потому, что неизвестно главное 
политическое решение по Украине. А именно, согласна ли будет власть РФ, что от этой 
соседней страны останется неконтролируемый Россией кусок, откуда неизбежно начнет 
распространяться реконкиста, а как минимум – информационные и не только подрывные 
действия. Если согласится, то конец спецоперации относительно близок. Если не согласится, 
то в нынешнем году она может и не закончиться, а следовательно, не будет озвучен и 
политический план Кремля по Украине. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Запад рассчитывает на сценарий 1917 года в России 
По прошествии двух месяцев военной кампании на Украине опросы общественного 

мнения скорее утешительные. По данным ФОМ, порядка 80% граждан России одобряют 
деятельность В. В. Путина. 

Что очень немало, учитывая непосредственные военные тяготы и жертвы. А также 
бешеный санкционный и пропагандистский напор объединенного Запада. Включая и 
светлоликий отряд наших бывших сограждан. 

Если, несмотря на весь этот накат, Россия не утрачивает духа, следуя призыву 
дагестанского милиционера "Работайте, братья!", если мы слышим о многочисленных 
примерах общественной поддержки тех, кто сражается, — это и хорошо, и достойно. Но при 
этом вот что приходит на память из событий более чем вековой давности. 

Единение русского общества в августе 1914 года было не менее впечатляющим. 
"Примчались сербы, нам родные, 
Был пышен быстрый съезд двора, 
И проходили запасные 
Под крики громкого "Ура!". 
Из храма доносилось пенье. 
Перед началом битв, как встарь, 
Свершив великое моленье, 
К народу тихо вышел царь". 
Запад готовится к вечной войне 
И также: 
"А на севере туманном 
Слышно гром пророкотал. 
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То с крестом, в доспехе бранном 
Старший брат славянства встал". 
И это не только газетная поэзия, которую можно назвать пропагандой. Волонтерское 

движение, говоря нынешними словами, было очень сильно. Земцы делали очень многое и 
для помощи фронту, и для эвакуации беженцев. Под госпиталь был отдан Зимний дворец, и 
не только он. В сестры милосердия пошли представительницы знатнейших родов, в том 
числе императрица и четыре великие княжны. А уход за ранеными — с болью, зловонием, 
гнойными ранами — это совсем не развлечение. Это было искреннее стремление: 

"Чтобы туча над темной Россией 
Стала облаком в славе лучей". 
Но прошло менее двух с половиной лет (а фронда началась еще в 1915 году) — и 

наступил февраль семнадцатого, 
"Когда приневская столица, 
Забыв величие свое, 
Как опьяненная блудница, 
Не знала, кто берет ее". 
И когда сегодня мы видим единение России, можно ли вообще не вспоминать, как 

единение 1914 года обернулось февральской грязью, а настроение "Нужно не позволить 
сломать России хребет" сменилось радостным безумием, с которым этот хребет ломали. Или 
слова "Блюдите, сколь опасно ходите" и сейчас, как и век назад, снова насущны? 

Тем более что наши западные партнеры явно рассчитывают на повторение 1917 года, 
ибо если его не будет, тогда им самим будет очень нехорошо. Если Россия выстоит, то 
перспективы не только Украины, но и Британии, Германии и даже — страшно сказать — 
самих США незавидны. Иначе зачем такая истерия? 

Обыкновенно называют две причины тогдашнего катастрофического надлома России. 
Во-первых, усталость. Никто не ожидал, что кампания так затянется и перейдет в кошмар 

позиционной войны. Все расчеты строились в предположении, что это будет несколько 
месяцев, о нескольких годах не думал никто. Конечно, никто этого не ждал и на Западе, там 
тоже усталость была чудовищной, но тут находят то объяснение, что Россия была слабым 
звеном в цепи держав и это слабое звено разорвалось первым. 

Задним умом все крепки, но надобно отметить, что военно-экономическое положение 
России даже к концу 1916 года было отнюдь не безнадежным. Положение той же голодающей 
Германии было, пожалуй, и похуже. Тем более что накопленных в России вооружений и 
амуниции хватило еще на три года Гражданской войны. 

Но тут вступала в действие вторая причина, называемая "Топору давали невозбранно 
рубить. А топор своего дорубится". Французский посол в Петрограде Морис Палеолог не 
скрывал удивления тем, что уровень вольностей, вряд ли допустимых в воюющей стране, 
когда на карту поставлено так много, в самодержавной России значительно выше, чем в 
демократической и республиканской Франции. Забастовки на петроградских военных заводах 
и разнузданность столичной прессы были трудно представимы в родной ему стране свободы, 
равенства и братства, где по военным обстоятельствам действовал принцип "Не забалуешь". 
То же относилось и к британской свободе 1914-1918 годов. 

Тогда как обобщенное "Эхо Петрограда" (кадетская "Речь", "Биржевые ведомости", etc.) 
пускалось во все тяжкие, кровавый царский режим только ушами хлопал. Топору давали 
невозбранно рубить. 

Сюда же относятся пламенные речи тогдашних всепропальщиков в Думе (милюковское 
"Глупость или измена?" с явным намеком на последнее). Всепропальщики, тогда 
именовавшиеся "Прогрессивным блоком", движимые самыми похвальными чувствами (или 
изображавшие таковые), полностью отрицали всю действовавшую власть по причине ее 
полной неспособности. Способности же кадетов к управлению были ярко и выпукло 
продемонстрированы во Временном правительстве. 

Сейчас по сравнению с временами вековой давности мы имеем достаточно крепкий тыл 
и достаточно боеспособную армию. Что же до фактора усталости, то здесь соревнуются 
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усталость наша (она неизбежна, на то и война) и усталость наших партнеров, которые, 
кажется, еще не в полной мере поняли, к чему ведет их безумная политика. 

Тогда как в плане газетной разнузданности наблюдается скорее следование примеру 
тогдашних Франции и Британии (а также Германии и Австро-Венгрии), нежели примеру 
Николая II. Роскомнадзор исходит из того, что лучше пересолить, чем недосолить. Что в 
нынешних обстоятельствах скорее верно. 

Будем надеяться, что страшный урок семнадцатого года не совсем пропал даром, а 
страстные мечты ненавистников России о ее скорой гибели так и останутся мечтами. Мы 
русские, с нами Бог. 

РИА Новости 
 

Мы на пороге нового мира, но не решаемся сделать первый шаг 
Безумие и позор. Вот два имени тому, что творят сегодня в той части земли, что считает 

себя – и только себя – цивилизованной, прогрессивной, демократичной, единственной 
защитницей прав и свобод. Безумие и позор. Под запретом балалайки и Чайковский. 

В шведском городе Упсале, известном своим университетом, старейшем в Скандинавии, 
отменили концерт одной группы. Музыканты хотели дать его в поддержку Украины, но не учли 
извивов тонкой малороссийской души. Ведь часть исполнителей играет на балалайках и само 
присутствие на сцене этих инструментов – символический акт в поддержку «русского 
агрессора». Дальше – еще чудесатее. 

Базирующаяся в Женеве Всемирная федерация международных музыкальных конкурсов 
(WFIMC) исключила из своего состава Международный конкурс имени Петр Ильича 
Чайковского. Руководители федерации считают, что российский режим использует конкурс «в 
качестве инструмента пропаганды». 

Грозное заявление сделала дирекция Каннского кинофестиваля, который пройдет в мае 
2022-го: «Мы не будем приветствовать официальные российские делегации и не допустим 
присутствия кого-либо, связанного с российским правительством». Впрочем, маленький, 
почти ничтожный шанс России всё же оставили – запрет отменят, «если военные действия 
закончатся на условиях, которые удовлетворят украинский народ». 

Еще до начала специальной военной операции дальновидные израильтяне отменили 
гастроли Государственного академического театра имени Евгения Вахтангова. Театр должен 
был дважды показать спектакль «Война и мир», но можно ли в нынешней геополитической 
ситуации выносить на афишу такое название, да еще с русской фамилией автора? 
Безрезультатно закончились переговоры о предполагаемых гастролях балета Большого 
театра в Королевском театре Ковент-Гарден в Лондоне. Есть потери и на внутреннем рынке 
культурных ценностей: российские зрители не увидели назначенную на конец марта в 
Большом театре премьеру балета «Искусство фуги» на музыку Иоганна Себастьяна Баха – 
хореограф-постановщик Алексей Ратманский уехал из России. 

Попрощалась с Большим театром и прима-балерина Ольга Смирнова. Причин две, и обе 
веские. Во-первых, переход в труппу Голландского национального балета, во-вторых, 
«стыдно за Россию». Ольга Смирнова, по ее собственному признанию, на четверть украинка, 
но за неньку-Украину, убивающую детей Донецка и Луганска, ни разу не постыдилась. 

Есть еще уехавшие, но не простившиеся. Им тоже стыдно, но публично заявлять об этом 
чувстве они не спешат. Их много не только среди звезд шоу-бизнеса, которые стаями 
отправлялись в теплые края, а потом вспоминали, где же на самом деле находится 
животворящий источник, дающий и вдохновение, и питание – в нелюбимой, но отходчивой, а 
главное, не скупой России. 

Оперные дивы тоже бывают склонны к метаниям. Певица Анна Нетребко сначала никак 
не могла выжать из себя осуждения российских военных, потом нужные слова нашлись, но, 
по мнению разорвавшего контракт с Нетребко директора Метрополитен-оперы Питера Гелба, 
певица недостаточно «дистанцировалась от Путина». В России сочли, что она взяла 
фальшивую ноту – Новосибирский театр оперы и балета отменил запланированный на 2 
июня концерт Нетребко. 
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Музыка, балет, опера, драматический театр, кинематограф – кто еще займет место 
в окопе? Зарубежные авторы отказываются работать с российскими издателями. Пока из 
наиболее известных писателей только Стивен Кинг не будет передавать в Россию права на 
издание нового романа, но нет сомнения, что очень скоро определиться – с кем ты и за кого – 
потребуют у всех литераторов, чьи книги у нас в стране знают и читают. Особенно это 
коснется детской литературы – она закладывает в человеке характер и убеждения. Подвести 
ее под санкции нашим противникам не менее важно, чем разрушить промышленность или 
разорить банки. 

Что будет дальше? Как долго Запад готов идти путем безумия и позора? Спецоперация 
закончится, а санкции останутся – хотя бы потому, что смириться с победой России Америка 
и ее союзники-сателлиты не смогут. И раскол между нами и ими будет не просто военно-
политическим, финансово-экономическим или культурным. Мы расходимся цивилизационно, 
а значит, нужно будет создавать заново международные организации и мировую (пусть пока 
лишь для одной части мира) валюту, создавать новые СМИ и правила их работы, новую 
дипломатию, новые международные соревнования, фестивали и конкурсы – творческие, 
технические, спортивные. Вместо вызывающей недоверие к своей беспристрастности 
«Нобелевки» должна появиться новая престижная премия, получить которую будут считать за 
честь авторитетнейшие ученые, писатели и общественные деятели. 

У России на первых порах будет мало союзников, но чем грубее и придурошнее станут 
действовать против нас Вашингтон, Лондон и Брюссель, тем чаще мы будем получать 
поддержку рядовых граждан, а потом и правительств самых разных государств. Конечно, это 
задача не одного-двух и, может быть, даже не десяти лет. Впрочем, замечая, как 
стремительно происходят перемены, которые раньше бы заняли значительно больше 
времени, можно предположить: мы уже на пороге нового мира, но пока не решаемся сделать 
первый шаг. 

Взгляд 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,51  ▼ 1, 49 

EUR 80,02  ▼ 1, 20 

8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


